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'Grupo dos 32' faz proposta para 
acabar com impasse da imissão 
BRASÍLIA — Uma proposta de 

consenso apresentada pelo "Grupo 
dos 32" ao "Grupo Interpartidario", 
ontem pela manhã, poderá resolver 
o impasse da imissão na posse da 
terra desapropriada para reforma 
agrária: o juiz terá prazo de 60 dias 
para decidir se a propriedade cum
pria ou não sua função social. Se o 
juiz entender que cumpria, a desa
propriação será anulada: caso con
trário, a União terá mais 30 dias pa-
r a c o n f i r m a r o a t o de 
desapropriação, sabendo que terá de 
pagar o valor da terra em dinheiro. 

Após a reunião realizada no Insti
tuto Israel Pinheiro, os representan
tes do "Grupo dos 32" nas negocia
ções sobre a reforma agrária — 
Deputados Cid Carvalho (PMDB-MA) 
e Konder Reis (PDS-SC) e Senador 
Virgílio Távora (PDS-CE) — demons
travam confiança na aprovação des
ta proposta. Já os representantes do 
"Grupo Interpartidario" — Deputa
dos Euclides Scalco (PMDB-PR), Plí
nio de Arruda Sampaio (PT-SP) e 
Fernando Santana (PCB-BA) — limi-
taram-se a informar que levarão a 
proposta ao grupo. Scalco reconhe
ceu que as negociações evoluíram 
"um pouco". 

A proposta já recebeu a aprovação 
do "progressista" Maurício Corrêa, 
Senador pelo PDT do Distrito Fede
ral. "Era isso o que eu pensava", dis
se ele. E tem no Deputado Cid Car
valho seu maior entusiasta: 

— Com esta fórmula, a União vai 
ter que meditar antes de fazer o ar
bítrio. E saberá que o pagamento te
rá de ser feito em dinheiro, o que 
também vai pesar na decisão — res
saltou Cid, lembrando que, se for 
mantido o substitutivo atual do Rela
tor Bernardo Cabral, a imissão de 
posse é automática e não pode ser 
revista nem mesmo pela União. Se a 
Justiça decidir que a propriedade 
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cumpria função social, ou seja, que a 
deapropriaçao foi injusta, a única 
novidade será o pagamento da terra 
em dinheiro. 

Da reunião de ontem participa
ram, além dos negociadores, apenas 
cinco outros parlamentares, todos do 
"Grupo dos 32": os Senadores José 
Richa (PMDB-PR) e Jarbas Passari
nho (PDS-PA) e os Deputados Sandra 
Cavalcanti (PFL-RJ), Prisco Viana 
(PMDB-BA) e Israel Pinheiro 
(PMDB-MG). Foram analisados al
guns capítulos do substitutivo: na
cionalidade, direitos políticos, parti-
dos p o l í t i c o s , g a r a n t i a s 
constitucionais e organização da 
União, Estados e municípios. 

Eles aprovaram mais de 80 por 
cento do texto, mas fizeram algumas 
alterações, principalmente no capítu
lo das garantias constitucionais. Foi 
eliminado o mandato de injunção na 

garantia da inviolabilidade absoluta 
dos direitos e liberdades constitucio
nais e das prerrogativas inerentes à 
nacionalidade, à soberania do povo e 
à cidadania. Também foi eliminada a 
figura do "Defensor do Povo", que 
zelaria pelo respeito dos poderes pú
blicos e dos serviços sociais de rele
vância pública. Como explicou Cid 
Carvalho, "o objetivo foi fortalecer a 
figura do promotor, que cumpre to
das estas funções". 

Numa reunião de negociação reali
zada no sábado, os dois grupos fo
ram contrários à criação do tribunal 
constitucional, que teria a função de 
zelar pelo cumprimento da Carta, 
com poderes superiores aos do Su
premo Tribunal Federal. Todos deci
diram aprovar o substitutivo de Ca
bral neste item, mantendo os 
poderes do STF. 

Mudar sistema 
agora é traição,: 
alerta Quércia 
SÃO PAULO - O Governador 

Orestes Quércia afirmou que é con
trário a ideia de um sistema parla
mentarista de Governo para o País, 
"que poderia ser implantado até de 
forma improvisada", porque acredita 
que é necessário manter as institui
ções presidencialistas. Segundo 
Quércia, a opção pelo parlamentaris
mo significaria, entre outras coisas, 
uma traição aos anseios populares, 
já que a população vem se manifes
tando em favor da realização de elei
ções presidenciais diretas há pelo 
menos três anos. 

Durante uma festa que marcou a 
inauguração do primeiro módulo de 
um "clube da criança — creche com 
capacidade para mil crianças — no 
Parque Ecológico do Tietê, que aten
dera à população carente da Zona 
Leste de São Paulo, o Governador 
disse que não falaria sobre a pesqui
sa de opinião encomendada pelo Go
verno federal — nela, a manutenção 
do presidencialismo foi aprovada em 
todas as regiões brasileiras e o pró
prio Quércia apontado como o gover
nador mais popular do País — ao 
Instituto Gallup: 

— Mas acredito que o Governo de 
São Paulo está correspondendo, com 
esforço e trabalho, às promessas de 
campanha, dando prioridade à crian
ça, à segurança pública e às habita
ções populares. 

Para Orestes Quércia, os cortes de 
financiamentos promovidos pelo po
der central não afetarão fundamen
talmente os investimentos de São 
Paulo nas obras sociais. Garantiu 
que as obras mais importantes deve
rão ser realizadas. A iniciativa de 
abrir outras creches nos moldes des
te primeiro "clube da criança", uma 
espécie de complementação à assis
tência educacional nas escolas, deve
rá se estender por todo o interior do 
Estado, de acordo com o Governador 
de São Paulo. p - * — _ » _ » - ' 


